

ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

Más en Serio que en Broma

Además de la comitiva de rigor, acompaña al Presidente de la República en su viaje por México y Cuba, un cargamento de elefantes. Hay quien asegura que no es sólo un avión...

UN AVION CARGADO DE ELEFANTES ido escoltando el aeroplano del Presidente, sino que serán dos. Y aún así irán apretados. ¡Cuán...

to moco, Señor! Desde la administración de don León Cortés, quedó abierta la puerta para estos paseos; bien que entonces la cosa se limitaba más a los parientes del Presidente. Por lo pronto recordamos aquel paseo a Inglaterra, a la Corte de Saint James a la coronación del rey actual. Mucho gozaron entonces los beneficiados, entre los cuales estaba nada menos que don Luis Fernández.

Y el pasco de ahora como que se presta también para echarle tierra (como los gatos a sus "necesidades") a pecados cometidos. ¿Pues no forma parte de la comitiva don Luis Anderson, aquel que fué separado del cargo de Consejero de la Legación mexicana, por su simpatía por el fascismo? De este modo se le irá allanando el camino al Sr. Anderson para el cargo diplomático en Washington.

Ya nos parece ver al abogado de las Cías. Eléctricas y antiguo Consejero de la Legación de México, adelantarse con toda humildad al Presidente Avila Camacho y susurrarle con diplomática cortesía: —"Errare humanum est".—Fui admirador de Hitler y Franco, pero ahora soy demócrata.

¡Cuán pintoresco será este desfile de elefantes por las calles de México! Como el pueblo mexicano, que es tan cheta no vaya a creer que se trata de un circo!

Ya nos parece verlos revoloteando el moco en los hoteles, baio los ahuehuetes del bosque de Chapultepec o en los canales de Xochimilco.

Entretanto los humildes mortales nos quedamos en Costa Rica mirando elevarse hacia la intangible luna, los aviones del pic-nic y también los chayotes y los plátanos verdes, vegetales que en tiempos mejores fueron el alma de nuestra olla casera.

¿Cuáles llaves? Puen las de la ciudad de México, para agasajarlo. Don Manolo también es de los elefantes.

A DON MANOLO RODÓ LE DARAN LAS LLAVES fantito Dumbo de Walt Disney.

Si señores, en México le entregarán las llaves de la ciudad, como le han entregado en Costa Rica las de la Provincia de San José. ¡Y no se le vaya a ocurrir hacer mal uso de esas llaves como nos ha ocurrido por acá! No se le vaya a ocurrir buscar a los Bertolinis mexicanos y ponerse a pavimentar las calles de la ciudad de México!

Nosotros nos quedamos pidiéndole a Dios que don Manolo les caiga bien en gracia en el Distrito Federal y se lo dejen. Eso sería un gran alivio para este pobrecito país que durante tantos años ha tenido que llevar encima el enorme peso de este caballero. ¿Por qué no le escribimos a don Manuel Avila Camacho y le decimos que don Manolo es capaz no sólo de pavimentar tres calles por un millón de colones, sino que ha encontrado el modo de construir ferrocarriles subterráneos en la ciudad de las lagunas, capital de México?

En casa del Redactor de Mercados y Precios de La Hora, quien manda la parada es la fámula.

¿Qué cosa es "fámula"—preguntará el lector sencillo, poco versado en palabras raras. Pues fámula, dice el diccionario, viene del latín famulus y es lo mismo que sirvienta, criada.

Pero de lo que se trata no es de que el vocablo "fámula", sea poco usado, sino de las prerrogativas de que goza la fámula de nuestro Redactor de Mercados y Precios. Bueno, con decirles que la criada o fámula del Redactor es la que le da vuelta a las perillas del radio de dicho caballero, está dicho todo. Ella es la que dictamina y escoge entre congas y tangos, y decide si se deja la lección de la niña Pochita o las últimas noticias de la guerra.

Si ésto es sin darse cuenta de lo que son las Garantías Sociales, la fámula del Redactor manda sobre los gustos de su patrón. ¿qué será cuando sepa lo del Seguro Social, lo del derecho a huelga y a vacaciones? Es de desear que el Redactor no abra los ojos de la ignorancia a su fámula, por que entonces será capaz no sólo de retorcer el pescuezo de la elocuencia de cualquier dirigente comunista sino el pesuezo de su propio amo.

Los monárquicos han repido homenaje a la memoria de don Alfonso XIII en el segundo aniversario de su muerte. También en Costa Rica los partidarios de la monarquía, tanto franquistas españoles como franquistas ticos, han mandado a decir una misa en memoria por el descanso del alma del destronado monarca. Casi todos los españoles que viven entre nosotros son gente descendiente del pueblo y llegaron a América en alpargatas, pero les gusta mucho pensar en los reyes, duques, (Pasa a la pág. 4ª)

EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE ALFONSO XIII



Consigue el Sindicato de Zapateros que se respete el Decreto Ejecutivo sobre Salarios

Prácticamente está terminada la huelga

El Sindicato de Zapateros ha conquistado uno de los triunfos más grandes en la historia del movimiento obrero costarricense: la defensa del Decreto Ejecutivo de aumento de salarios. El conflicto viene planteado desde hace más de un mes, ante la negativa patronal a someterse al citado Decreto, acudiendo a todos los procedimientos para burlar su cumplimiento. El Sindicato, así, como, las organizaciones obreras en general, se dieron cuenta inmediatamente de que el conflicto no afectaba solamente a los obreros del calzado, sino que ponía en peligro todas las demandas y Decretos ejecutivos de alza de salarios, que ha sido uno de los objetivos actuales de la lucha sindical. Fué así como, por parte del Sindicato de Zapateros se tomaron todas las medidas para asegurar la victoria, y las demás organizaciones se aprestaron para dar una amplia solidaridad moral y económica a los trabajadores del calzado.

El Sindicato decretó la huelga general, parándose todos los talleres de zapatería de zapaterías de San José. En el curso de la huelga, comenzaron a firmar los pliegos de arreglo muchos talleres. Los trabajadores de estos talleres regresaron a sus labores, acordándose que el aumento percibido ingresara al fondo de resistencia. En los últimos días, de más de veinte talleres parados, sólo quedaban ocho. Al mismo tiempo, el

Sindicato procedió a demandar judicialmente a los patronos rebeldes, comenzándose con el patrón Gilberto Reyes. La Agencia Principal de Policía de Trabajo dictó sentencia condenatoria, que fué confirmada por la Gobernación de la Provincia, contra el citado patrón.

La huelga, mientras tanto, se desarrollaba con un alto espíritu de disciplina y de lealtad.

El jueves, los señores industriales declararon al fin, que se someterían al Decreto, declarando liquidado el conflicto. El Sindicato de Zapateros ha obtenido, en consecuencia, un grandioso triunfo. Primero, porque la defensa del Decreto Ejecutivo era la defensa de todos los aumentos de salarios ya acordados, y de los que se plantearan en seguida, para todos los Sindicatos del país. Segundo, porque la lucha mantenida por el Sindicato era también por la defensa misma de la organización, ya que una de las proposiciones hechas por los industriales ante la Oficina Técnica del Trabajo, fué la de pagar los aumentos a condición de suprimir los Comités de Taller; proposición que, desde luego, fué rechazada por el Sindicato.

Sinceramente, felicitamos a los obreros del calzado por este nuevo triunfo, que mantiene el prestigio del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado.

Sigue detenida la huelga bananera

El movimiento de huelga iniciado en la zona bananera del Pacífico fué detenido por la dirección sindical, ante la promesa del Sr. Presidente de

la República de intervenir para la solución del problema de los salarios. Este asunto está siendo tratado con el Gerente de la Compañía

Conferencia SINDICAL Provincial de Heredia

La Comisión Organizadora de la Conferencia Sindical Provincial de Heredia celebró su primer reunión. Se procedió a elaborar la orden del día y al nombramiento de las respectivas comisiones informantes. Serán convocados a la Conferencia todos los Sindicatos urbanos y agrícolas de la pro-

vincia de Heredia, con el fin de tratar y resolver los problemas propios de la organización sindical, y los problemas económicos y sociales de los trabajadores urbanos y agrícolas. La Conferencia se celebrará el 11 de abril en la ciudad de Heredia.

Sindicato de Trabajadores Unidos en Orotina

El CCE. del Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina orienta su lucha hacia la conquista de la organización sindical de los trabajadores del campo. Tal fué la conclusión a que se llegó en la última reunión efectuada con el Srío. General del Comité Nacional Sindical de Enlace. El CCE. del Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina es-

tá integrado en la siguiente forma: Secretario General, Marcial Valverde; Srío. de Finanzas, Víctor Calvo; Srío. de Actas y Acuerdos, Carlos Montoya; Srío. de Correspondencia y Propaganda, Carlos Rivas; Fiscal, Andrés Moreno; Prosecretarios: 1º Juan R. Paniagua; 2º Guillermo Rodríguez; 3º José Fabio Paniagua; 4º Adrián Quirós.

Que se acabe LA ESPECULACION con la leche, pide el Comité Sindical de Enlace de Limón

Denuncia el citado Comité pormenorizadamente los abusos que cometen los especuladores en el Puerto del Atlántico

Limón, 1º de marzo de 1943.

Sr. don Rubén Esquivel de la Guardia. San José.

Muy Sr. nuestro: Me permito acusarle recibo de su telegrama de fecha 25

Voces de Alajuela

Se prepara en esta ciudad un gran mitin en honor al Ejército Rojo. Se están haciendo las gestiones para conseguir uno de los teatros de la localidad. Avisamos a los camaradas de cantones que quieran asistir, estén atentos, a las hojas que se tirarán anunciando el día, hora y lugar. A este mitin asistirá en nombre del Partido el c. Mora y el c. Ferreto, y si se logra que grupos antinazis quieran colaborar, se les invitará a que nombren sus oradores.

DE TURRUBARES

La Unión Campesina del distrito de Turrubares prepara una reunión para el sábado 6 de marzo. Los campesinos de Turrubares quieren que a esa reunión asista el c. Ferreto, quien es el que tiene en escala nacional la dirección de la Unión Campesina. Oúie (Pasa a la pág. 3ª)

del corriente, en contestación al que me permití dirigirlle, en protesta del abuso que los industriales de la leche en esta ciudad están cometiendo en perjuicio del público consumidor, al querer subir el precio del citado artículo. En nombre de los Sindicatos, de quien soy el Secretario General, vengo nuevamente a manifestarle lo siguiente:

El industrial Sr. Lindo, que es el que mayor producción tiene en esta provincia, ante el hecho de no haber podido subir el precio, ha optado por no querer venderle a los expendedores en sus establecimientos como por espacio de varios años lo ha venido haciendo, y ahora los obliga a comprarle la leche en su despacho, o sea la Fábrica de Hielo, y enteramente al contado. Tenemos conocimiento que antes, estos señores le daban a los expendedores los artículos con comodidades de pago, de tal manera que gran parte de los consumidores, mayormente los que ganan por mes, retiraban su leche para pagarla a fin de mes. Con la disposición de este industrial se perjudican muchos hogares. Este señor fué el que obligó a los demás industriales a subir el precio de la leche, de 35 a 40 céntimos; puede Ud. deducir, Sr. don Rubén, la clase de demócrata que es este Sr. Lindo. Ahora bien; la señora doña Juanita vda. de Esna, le ha manifestado al Sr.

don Fulgencio Campos, Presidente Municipal, que ella no subirá a más de 35 céntimos, y que puede dar una producción diaria de 300 botellas, si la Compañía del Ferrocarril le facilita un moto-car para sacarla de su finca en Línea Vieja, transportarla a Siquirres y luego a Limón.

El Sr. don Enrique Alvarado, que también es industrial,

no está de acuerdo en subir el precio y me consta que el aumento de cinco céntimos que se vió obligado a subir lo dispone para sus trabajadores, por lo que no se justifica que el Sr. Lindo esté empeñado en subir el precio de la leche. Los Sindicatos como todo el pueblo de Limón, estamos dispuestos a no permitirle al Sr. (Pasa a la pág. 4a.)

Actividades en Puntarenas Organización de nuevas Células y acción de masas

Puntarenas 23 de Feb. 1943. El Comité Seccional de Puntarenas organizó en el mes de enero las siguientes células: En el Centro: Célula Farabundo Martí y Célula Manuel Mora; en el Barrio del Carmen: Célula Roberto Mancilla; en Pueblo Nuevo: Célula Lenin.

Estas células están funcionando con regularidad y están integradas por elementos abnegados, propuestos a consolidar la base del Partido, con la orientación y línea general del Partido.

La célula Lenin el viernes 19 del corriente, organizó un mitin que fué un verdadero éxito. El c. Mario Solano, miembro de esta Célula hizo uso de la palabra, en la cual se refirió al espíritu combativo de la juventud comunista del mundo, por su clara com-

presión del puesto que le corresponde ocupar en el presente y en el futuro. Finalmente hizo un llamamiento a toda la juventud de Puntarenas, para que eche por tierra prejuicios y temores y, que ingrese a las filas de la prosperidad y del progreso: el Partido Comunista.

Después hablaron varios compañeros del Comité Seccional, los cuales abordaron temas de palpitante actualidad.

El Comité Seccional de Puntarenas, por este medio, avisa a todos los militantes y simpatizantes del Partido, que cada ocho días, los viernes, se celebran mítines en el salón del Partido, organizados por las diferentes células y por este Comité.

Fraternalmente, E. Sánchez P.

Por un GOBIERNO de Concentración Nacional Por un plan científico de la producción Por eso debe luchar el Pueblo antes que por Candidatos a la Presidencia de la República